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Краткая грамматика английского языка
АРТИКЛЬ

В английском есть два артикля: неопределенный ("a"/"an" (перед существительными, начинающимися с гласной) и определенный ("the"). Чтобы лучше понять логику употребления артиклей, полезно помнить, что неопределенный артикль происходит от числительного "one" (один), а определенный от указательного местоимения "this" (этот). Знание этимологии помогает уяснить важное правило: неопределенный артикль употребляется исключительно перед исчисляемыми существительными (нечастые нарушения этого базового правила требуют более пространного разговора, выходящего за пределы данного приложения), а определенный как перед исчисляемыми, так и перед неисчисляемыми.

Пример: I have a pen (у меня есть ручка (вообще)). The pen is good (эта (конкретная) ручка хорошая).

Неисчисляемые существительные (happiness, friendship, etc.) могут употребляться без артикля или с определенным артиклем (если имеется в виду нечто конкретное).

ВРЕМЕНА

В английском существует три основных простых времени: 

настоящее (the Present Simple) 

прошедшее (the Past Simple)

будущее (the Future Simple)

а также несколько уточняющих временных форм: продолженное время (the Continious Tense), совершенное время (the Perfect Tense) и комбинация этих временных форм: the Perfect Continious Tense.

Чтобы правильно понимать английскую речь, важно также усвоить и еще одну "норму" - так называемое правило согласования времен:
	
	Simple (факты, повторяющиеся действия)
	Continious (действие, происходящее в данный момент или "вокруг" данного момента)
	Perfect (действие завершенное к настоящему моменту, но существенно связанное с настоящим)
	Perfect Continious
(действие, начавшееся в какой-либо момент и продолжающееся до другого данного момента (часто включая его) 

	Present
	I work 

She (he) works

We work
	I am working

He is working

We are working
	I have worked

He has worked

We have worked
	I have been working

He has been working

We have been working

	Past
	I worked

She worked

We worked

(действие началось и закончилось в прошлом)
	I was working

She was working

We were working
	I had worked

He had worked

We had worked
	I had been working

He had been working

We had been working

	Future
	I will work

She will work

We will work


	I will be working

She will be working

We will be working
	I will have worked

He will have worked

We will have worked
	I will have been working

He will have been working

We will have been working




Правила согласования времен можно проиллюстрировать следующим образом:

                 He said that he lived (а не lives) in London. (Он сказал, что он живет в Лондоне).

                  He said that he had lived (а не lived) in London (Он сказал, что он жил в Лондоне).

                  He said that he would (а не will) live in London (Он сказал, что он будет жить в Лондоне).

   Английские глаголы делятся на так называемые регулярные (regular) и нерегулярные (irregular). Регулярные глаголы образуют форму прошедшего времени с помощью суффикса -ed. Третья форма регулярных глаголов совпадает с формой прошедшего времени. 

   e.g:  work-worked-worked
У нерегулярных глаголов форма прошедшего времени и третья форма образуются по собственным законам. 

Вот список наиболее употребительных нерегулярных глаголов:

	Present
	Simple past
	past participle
	notes

	arise
	arose
	arisen
	 

	(be), am, is, are
	was, were
	been
	Present: I am, you are, he is, we /they are.

	bear
	bore
	born
	 

	beat
	beat
	beaten
	 

	begin
	began
	begun
	 

	bend
	bent
	bent
	 

	bind
	bound
	bound
	 

	bite
	bit
	bitten
	 

	bleed
	bled
	bled
	 

	blow 
	blew
	blown
	 

	break
	broke
	broken
	 

	breed
	bred
	bred
	 

	bring
	brought
	brought
	 

	build
	built
	built
	 

	burn
	burned/burnt
	burned/burnt
	 

	buy
	bought
	bought
	 

	catch
	caught
	caught
	 

	choose
	chose
	chose
	 

	cling
	clung
	clung
	 

	come
	came
	come
	 and become, overcome

	creep
	crept
	crept
	 

	Present
	Simple past
	past participle
	notes

	bet
	bet (or betted)
	bet (or betted)
	 

	bid
	bid
	bid
	 

	burst
	burst
	burst
	 

	cast
	cast
	cast
	and broadcast

	cost
	cost
	cost
	 

	cut
	cut
	cut
	 

	hit
	hit
	hit
	 

	hurt
	hurt
	hurt
	 

	let
	let
	let
	 

	put
	put
	put
	 

	quit
	quit
	quit
	 

	read
	read
	read
	 Note the sound changes:  
[ri:d],  [red], [red]

	rid
	rid
	rid
	 

	set
	set
	set
	and upset

	shed
	shed
	shed
	 

	shut
	shut
	shut
	 

	slit
	slit
	slit
	 

	spread
	spread
	spread
	 

	thrust
	thrust
	thrust
	 


     СТРАДАТЕЛЬНЫЙ ЗАЛОГ (PASSIVE VOICE)

Для образования пассивного залога используется форма глагола to be (в зависимости от лица и числа подлежащего) и третья форма смыслового глагола:

   The house was built five years ago. (Дом был построен пять лет назад.)

   Приводимая ниже таблица иллюстрирует употребление страдательного залога во всех временах:
	
	Simple
	Continious
	Perfect

	Present
	I am shown

He is shown

We are shown
	I am being shown

He is being shown

We are being shown
	I have been shown

He has been shown

We have been shown



	Past
	I was shown

He was shown

We were shown
	I was being shown

He was being shown

We were being shown


	I had been shown

He had been shown

We had been shown

	Future
	I will be shown

He will be shown

We will be shown


	
	I will have been shown

He will have been shown

We will have been shown



	Future in the past
	I would be shown

He would be shown

We would be shown
	
	I would have been shown

He would have been shown

We would have been shown


ПРИЧАСТИЕ 1 И ПРИЧАСТИЕ 2

Причастие1(глагол + ing) употребляется 

а) в функции определения

The blowing wind (дующий ветер)

б) как часть причастного оборота

The man playing the piano is my brother. (Человек, играющий на рояле, мой брат).

в) как часть деепричастного оборота

While crossing the street, he heard a strange noise. (Переходя улицу, он услышал странный звук).                                

Будьте внимательны: Причастие1 как часть деепричастного оборота может соответствовать в русском языке как причастию несовершенного, так и причастию совершенного вида. Допустим, слово crossing, в зависимости от контекста, может значить и "переходя" и "перейдя".

Причастие2 совпадает с 3-ей формой глагола и имеет страдательное значение.

Причастие2 употребляется:

а) в функции определения

The translated book (переведенная книга)

б) как часть причастного оборота
The car parked outside the station is my sister's. (Машина, припаркованная у вокзала, принадлежит моей сестре). 

ИНФИНИТИВ

В английском языке есть своеобразные инфинитивные конструкции: так называемое "сложное дополнение" (Complex Object) и "сложное подлежащее" (Complex Subject)

Cложное дополнение

Употребляется после глаголов want, would like, expect и некоторых других. 

   I want him to buy that book.

   Я хочу, чтобы он купил эту книгу.

   I would like them to visit us.

   Мне бы хотелось, чтобы они пришли к нам.

   Очень распространено также и "сложное подлежащее":

   He is said to go for a walk every day.

   Говорят, что он ходит гулять каждый день.

Очень часто употребляются в этой конструкции глаголы "appear", "prove", "turn out" и "suppose". 

   He appeared (proved, turned out) to be a wonderful actor.

   Оказалось, что он прекрасный актер.

Конструкция used to + инфинитив

Эта конструкция употребляется, когла речь идет о событиях или действиях, имевших место в прошлом.

   I used to smoke - раньше я курил
   He used to swim every day - раньше он плавал каждый день

   This building used to be a shop - это здание когда-то было магазином.

   Как видно из этих примеров, эта конструкция употребляется лишь в тех случаях, когда описываемые действия или ситуации неактуальны, закончились, сегодня уже не происходят.

СТЕПЕНИ СРАВНЕНИЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ (DEGREES OF COMPARISON) 

Имена прилагательные в английском языке имеют три степени сравнения: положительную (the Positive Degree), сравнительную (the Comparative Degree) превосходную (the Superlative Degree). 

Сравнительная и превосходная степени в английском языке образуются двумя способами: а) посредством прибавления суффиксов и б) с помощью специальных слов. 

1. Степени сравнения односложных прилагательных образуются путем прибавления суффиксов к прилагательным в положительной степени: в сравнительной степени прибавляется суффикс -еr, в превосходной степени -суффикс -est. 

Таким же способом образуются степени сравнения двусложных прилагательных, оканчивающихся на -lе: 
simple простой, humble скромный и т. п.; на -у: happy счастливый, heavy тяжелый и т. п.; на -еr: clever умный, bitter горький, резкий 

и т. п.; на -ow: narrow узкий, shallow мелкий и т. п., и некоторых других двусложных прилагательных. 
	Положительная степень 
	Сравнительная степень 
	Превосходная степень 

	short короткий 
high высокий 
	shorter короче, более короткий
higher выше, более высокий 
	shortest кратчайший, самый короткий 
highest высочайший, самый высокий 


При образовании степеней сравнения прилагательных путем прибавления суффиксов -еr и -est соблюдаются следующие правила правописания: 

1) В написании удваивается конечная согласная буква, если односложное прилагательное оканчивается на одну согласную с предшествующим кратким гласным звуком: 
	hot 
	горячий
	hotter 
	Hottest 

	big
	большой
	bigger
	Biggest

	flat 
	плоский, ровный
	flatter
	Flattest


2) Конечная гласная у меняется на i перед суффиксами -еr и -est, если гласной у предшествует согласная буква 
	happy
	счастливый
	happier 
	happiest

	dry
	сухой
	drier
	driest

	но: grey
	серый
	greyer
	greyest


3) Конечная гласная е (немое е) опускается перед суффиксами -еr, -est: 
	large
	большой
	larger
	largest

	white
	белый
	whiter
	whitest


2. Второй способ образования степеней сравнения заключается в прибавлении специальных слов к прилагательному в положительной степени: в сравнительной степени прибавляется слово more, в превосходной степени слово most. 
Этим способом образуются степени сравнения большинства двусложных и всех многосложных прилагательных: 
	Положительная степень 
	Сравнительная степень 
	Превосходная степень 

	useful 
полезный 
	more useful 
более полезный, полезнее 
	most useful 
самый полезный, наиболее полезный 

	difficult
трудный 
	more difficult 
более трудный,труднее 
	most difficult 
самый трудный труднейший 

	numerous
многочисленный 
	more numerous 
более многочисленный 
	most numerous 
самый многочисленный 


Для выражения степеней сравнения, указывающих уменьшение качества или свойства предмета, употребляются слова less в сравнительной степени и least в превосходной степени: 
	Положительная степень 
	Сравнительная степень 
	Превосходная, степень 

	difficult трудный considerable значительный 
	less difficult менее трудный less considerable менее значительный 
	least difficult наименее трудны least considerable наименее значительный 


КРАТКИЕ ФОРМЫ

В разговорном английском часто используются краткие формы вспомогательных глаголов и отрицательной частицы not.  На место пропускаемой буквы или букв ставится апостроф: 

                  I’m=I am       you’ve=you have            didn’t=did not
Краткие формы вспомогательных глаголов:

	‘m=am

‘s=is or has

‘re=are

‘ve=have

‘ll=will or shall

‘d=would or had
	I’m

I’ve

I’ll

I’d
	he’s

he’ll

he’d
	she’s

she’ll

she’d
	it’s

it’ll
	you’re

you’ve

you’ll

you’d
	we’re

we’ve

we’ll

we’d
	they’re

they’ve

they’ll

they’d


Краткие формы используются также после вопросительных слов: who, what, how etc и после слов that, there, here
   Who’s that girl over there? (Кто та девушка вон там?)
   I think there’ll be a lot of people at the party. (Я думаю, на вечеринке будет много народу).
И после существительных:

   John’s going out tonight. (Джон сегодня вечером куда-то пойдет).
Краткие формы не используются в конце предложения

…Are you tired?   Yes, I am.

Do you know where he is?

В конструкциях с частицей not краткая форма образуется следующим образом:

                    isn’t=is not                  haven’t=have not                         

                                                                                            won’t=will not

                   don’t=do not               can’t=can not

                                                                                           shan’t=shall not

                   doesn’t=does not        wouldn’t=would not

Можно сказать либо: he isn’t/ she isn’t/ it isn’t/ you aren’t/ we aren’t/ they aren’t

                          либо: he’s not/ she’s not/ it’s not/ you’re not/ we’re not/ they’re not
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